

Feuille d'information

N° 2025/07

*Bois-de-Lessines,
Deux-Acren, Ghoy, Houraing,
Lessines St-Pierre, Lessines St-
Roch, Ogy, Ollignies,
Papignies, Wannebecq*



www.doyennedelessines.be

**Semaine du samedi 8 février
au vendredi 14 février 2025**

MESSES DOMINICALES

5^{ème} dimanche du temps ordinaire

Samedi 8 février 2025

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : Messe pour Charles DE BACKER
- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h00 **Deux-Acren** : Début de la Neuvaine à Notre-Dame d'Acren
- 18h30 **Deux-Acren** : Messe de la Neuvaine à Notre-Dame d'Acren (messe anniversaire pour Guy DETRY)
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe pour des défunts (cure place 15)

Dimanche 9 février 2025

- 09h00 **Deux-Acren** : Messe de la Neuvaine à Notre-Dame d'Acren (pour Léon LELEUX – Maria CRIQUIELION et Auguste LELEUX)
- 09h30 **Ollignies** : Messe en l'honneur de Sainte Agathe, patronne de la Paroisse, suivie de la vénération de la relique
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 10h00 **Deux-Acren** : Neuvaine à Notre-Dame d'Acren
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Papignies** : Messe pour les époux MAQUET-MAREE et HERMAN-BADOT
- 18h00 **Houraing** : Messe

6^{ème} dimanche du temps ordinaire

Samedi 15 février 2025

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : Messe pour l'Abbé Gérard DE KETELE
- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h00 **Deux-Acren** : Neuvaine à Notre-Dame d'Acren
- 18h30 **Deux-Acren** : messe de la Neuvaine à Notre-Dame d'Acren
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe pour Georges, Rolande et Janine VAN DERLINDEN (cure, place 15)

Dimanche 16 février 2025

- 09h00 **Deux-Acren** : Messe de la Neuvaine à Notre-Dame d'Acren (pour la famille EVRARD – DELECOSSE)
- 09h30 **Ollignies** : Messe pour les époux LENOIR - WEYMEERSCH
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 10h00 **Deux-Acren** : Neuvaine à Notre-Dame d'Acren
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Wannebecq** : Messe
- 15h00 **Ollignies** : Baptêmes
- 18h00 **Houraing** : Messe

MESSES EN SEMAINE

Lundi 10 février

- 18h00 **Deux-Acren** : Neuvaine à Notre Dame d'Acren
- 18h30 **Deux-Acren** : messe de la Neuvaine à Notre Dame d'Acren (pour un défunt)
- 18h00 **Saint-Pierre** : Prière du chapelet à Notre Dame de la Porte d'Ogy (en l'église St Pierre) suivie de la messe à 18h30
- 18h30 **Houraing** : neuvaine perpétuelle suivie de la messe

Mardi 11 février

- 10h00 **Ogy** : Messe de clôture de la Neuvaine à Saint Blaise
- 12h00 **Centre pastoral** : Prière du milieu du jour en communion avec Taizé
- 18h00 **Deux-Acren** : Neuvaine à Notre Dame d'Acren
- 18h30 **Deux-Acren** : messe de la Neuvaine à Notre Dame d'Acren (pour une défunte)
- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Mercredi 12 février

- 18h00 **Deux-Acren** : Neuvaine à Notre Dame d'Acren
- 18h30 **Deux-Acren** : messe de la Neuvaine à Notre Dame d'Acren (pour une défunte)
- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

Jedi 13 février

- 18h00 **Deux-Acren** : Neuvaine à Notre Dame d'Acren
- 18h30 **Deux-Acren** : messe de la Neuvaine à Notre Dame d'Acren (pour une intention particulière)
- 18h15 **Houraing** : Vêpres

- 18h30 **Houraing** : Messe

Vendredi 14 février

- 18h00 **Deux-Acren** : Neuvaine à Notre Dame d'Acren
- 18h30 **Deux-Acren** : messe de la Neuvaine à Notre Dame d'Acren
- 18h15 **Houraing** : Vêpres
- 18h30 **Houraing** : Messe

NOS PEINES

† Christian VANOOSTHUYSE, né à Ellezelles le 25 juin 1953 et décédé à Grammont le 24 janvier 2025. Ses funérailles ont été célébrées en l'église de **Deux-Acren** le 29 janvier 2025.

AGENDA

Repas solidaire – 150 ans de l'association Saint Vincent de Paul



Tends
la main à
ton voisin !

REPAS SOLIDAIRE SAMEDI 8 FEVRIER 2025

MIDI dès 12h & SOIR dès 19h

MENU ESPAGNOL

Tapas 6€

Paëlla Viande 18€ (12€ Enfant)

Paëlla Viande / Fruits de mer 20€ (12€ Enfant)

Possibilité de plats à emporter

SALLE ST-ROCH, rue St-Roch, 23 à Lessines

RESERVATION SOUHAITEE 0471 58 63 57 – svdp.lessines@gmail.com

Edit. Resp. Adrien de Vreesse – Ne pas jeter sur la voie publique

Neuvaine préparatoire au 679^{ème} pèlerinage à Notre-Dame d'Acren

Pourquoi une Neuvaine?

De nos jours, on considère généralement que les neuf jours d'une neuvaine font référence aux neuf jours qui séparent l'Ascension de la Pentecôte. Dans la Bible, cette période est pour les disciples et la mère de Jésus une période d'attente qu'ils vivent dans la prière. "Tous, d'un même cœur, étaient assidus à la prière" (Actes 1, 14) et à l'issue de laquelle ils

reçoivent l'Esprit Saint. Ainsi, nous pouvons nous-aussi vivre la neuvaine comme un **temps de prière dans l'attente d'une grâce**.

La neuvaine est-elle la forme de prière la plus efficace?

La neuvaine n'est pas par nature plus efficace qu'une autre forme de prière. Ce qui fait "l'efficacité" de la prière, si l'on peut parler ainsi, c'est avant tout la qualité de notre présence et de notre engagement. En effet, lorsque notre prière est accompagnée d'un profond désir d'ouvrir notre cœur à Dieu pour vivre de sa présence réelle et nous abandonner entre ses mains, alors le Seigneur peut agir pour rendre nos désirs conformes à sa volonté. Notre prière devient alors "efficace" au sens où elle permet ce pour quoi elle est faite : nous rapprocher du Seigneur et nous faire découvrir la vraie joie qui ne peut venir que de lui.

La neuvaine est en revanche une manière privilégiée de prier car elle nous permet de prendre notre temps dans la prière : prendre le temps de déposer aux pieds du Seigneur (ou de Marie dans notre cas plus particulier) une situation difficile, **de lui confier avec dévotion une intention particulière**, de préparer nos cœurs à recevoir ses grâces, d'accueillir l'Esprit Saint pour qu'il nous aide à discerner...

XVII^{ème} 2025 – Eglise St Martin Deux-Acren 679^{ème} Pèlerinage en l'honneur de Notre-Dame d'Acren

Neuvaine préparatoire avec enseignement par le Père Fabien ENGBONDU, cm
Thème : « La présence de la Vierge Marie en nos vies »

Samedi 8 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe chantée
Dimanche 9 février	09h00 Messe chantée	10h00 Neuvaine
Lundi 10 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe
Mardi 11 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe
Mercredi 12 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe
Jeudi 13 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe
Vendredi 14 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe
Samedi 15 février	18h00 Neuvaine	18h30 Messe chantée
Dimanche 16 février	09h00 Messe chantée	10h00 Neuvaine

Lundi 17 février – 679^{ème} Pèlerinage à Notre-Dame d'Acren

09h30	CONFESSIONS
10h30	MESSE SOLENNELLE POUR LES PELERINS PREDICATION - VENERATION DE LA RELIQUE
18h00	MESSE SOLENNELLE POUR LES PELERINS PREDICATION – VENERATION DE LA RELIQUE

Mercredi 19 février – Journée d'Adoration paroissiale

09h00	Office des Laudes et entrée en Adoration
10h00-12h00	Adoration personnelle
12h00-15h00	Eglise fermée
15h00-17h30	Adoration personnelle
17h30-18h00	Adoration communautaire
18h00	Messe de clôture de la Journée d'Adoration paroissiale et des Fêtes du XVII ^{ème}

L'Enseignement de la Neuvaine ainsi que les prédications de la Journée de pèlerinage seront assurés par le Père Fabien Engbundu, cm (Iazariste)

XVII^{ème} 2025 – Comité Vierge d'Acren
Rue St Gérard, 27 - 7864 Deux-Acren – Tél. : 0486/58.99.21

Les fruits d'une neuvaine

Comme pour toute prière, les **fruits de la neuvaine** sont tantôt ceux attendus, tantôt différents. Nous avons en revanche l'assurance que le Seigneur répond à toutes les prières adressées au nom de Jésus, cela nous étant rappelé à plusieurs reprises dans l'Evangile : "Quand vous me

demanderez quelque chose en mon nom, moi, je le ferai.” (Jean 14, 14).

Les fruits d'une neuvaine prennent parfois des formes très concrètes : du dénouement de situation compliquée au véritable miracle, les témoignages abondent! Dans d'autres situations, les fruits ne sont pas visibles mais n'en sont pas moins retournant : nous pouvons par exemple ressentir une grande paix, trouver la force de traverser une épreuve, être éclairés, retrouver le goût de la prière, etc. Enfin, nous pouvons parfois terminer une neuvaine et penser que notre prière n'a pas été exaucée, ou que le Seigneur l'a ignorée. Dans ces situations, seul l'acte de foi qui consiste à continuer de croire que *“tout concourt au bien de ceux qui aiment Dieu”* (Romain 8, 28) nous permet de ne pas désespérer. Le Seigneur nous donnera sûrement la grâce, avec le recul des mois et parfois des années, de comprendre quel était son dessein à ce moment de notre vie.

Mettons donc tout notre cœur à participer à la Neuvaine préparatoire au pèlerinage à Notre-Dame d'Acren.

Cette année elle est animée par le Père Fabien ENGBONDU (lazariste) et a pour thème «*La présence de la Vierge Marie en nos vies*» avec un enseignement pour chaque jour.

Collecte spéciale pour les fleurs du XVIIème

Un appel spécifique aux dons en vue de fleurir l'église de Deux-Acren à l'occasion du 679^{ème} XVIIème aura lieu lors des messes des 15 et 16 février à Deux-Acren. Pour celles et ceux qui voudraient faire un don en dehors de cette messe, ils peuvent le faire en versant leur participation sur le compte BE67 7510 0414 6687 avec la communication «*Fleurs XVIIème*». Nous vous remercions.

Le Comité Vierge d'Acren

DIVERS

Festin de Lessines

Comme chaque année depuis désormais plus de 40 ans, L'ASBL Festin de Lessines est heureuse de vous convier à son Week-End repas au profit du Cortège du Festin. C'est en effet grâce à votre précieux soutien qu'elle peut vous proposer une programmation riche et variée lors du 1er week-end de septembre.

Comme l'année dernière, elle vous donne rendez-vous à la Salle René Magritte (Rue de la Déportation) avec un service le samedi 22 février midi (à emporter) et le soir (en présentiel ou à emporter) et dimanche 23 février midi (uniquement en présentiel).

N'hésitez pas à inviter vos proches et amis pour partager ce moment convivial.

Une réservation est hautement souhaitée de manière à pouvoir servir au mieux ses invités (réservation souhaitée au 0471/ 54 75 26).

Sainte Agathe



Vierge et martyre, elle est fêtée le 5 février.

Sainte Agathe vécut en Sicile et fut martyrisée au 3ème siècle à Catane, près de l'Etna, sous la persécution de Dèce. Ses compatriotes l'ont toujours invoquée avec confiance lors des catastrophes naturelles et en particulier pendant les éruptions volcaniques.

Dans nos régions c'est surtout lors de maladies pénibles que l'on trouve auprès d'elle un réconfort, particulièrement les personnes atteintes d'un cancer du sein.

Ste Agathe sera mise à l'honneur et la vénération de sa relique se fera cette année au cours de la messe du dimanche 9 février à Ollignies.

Une prière parmi d'autres

Ô Sainte Agathe,
toi qui signifies bonté, daigne manifester ta bonté envers tes frères de la terre qui souffrent de peine et de misère.
Avec le secours de la bienheureuse Vierge Marie, intercède pour nous auprès du Père Cèleste :

Qu'il nous accorde la santé du corps et de l'âme, la paix dans nos cœurs, dans nos familles, à la gloire du Dieu Très-Haut.

La fête de la Chandeleur

La Chandeleur est une fête religieuse chrétienne fixée au 2 février. Son nom officiel est la Présentation de Jésus au Temple. Avant la réforme liturgique initiée par le Concile Vatican II (1962-1965), cette fête venait clore le temps liturgique de Noël. Aujourd'hui, elle se situe dans le temps dit «*ordinaire*» mais elle a quand même à voir avec la fête de Nativité!

On sait que la fête de la Présentation de Jésus au Temple est célébrée dans l'Eglise depuis le 4ème siècle au moins. Plus tard, au 7ème siècle, des processions à la bougie (aux chandelles !) dès l'aurore, sont organisées.



La Chandeleur trouve son origine dans l'Évangile

En effet, l'Évangile (Luc, chapitre 2) rappelle que 40 jours après Noël, Marie, la maman de Jésus, et Joseph, son époux, présentent Jésus au Temple de Jérusalem. Ils se conforment ainsi, avec beaucoup d'humilité et de piété, à la tradition juive qui prévoit que tout premier-né masculin soit consacré au Seigneur.

Cet épisode au Temple est l'occasion de découvrir deux personnages de grande foi qui attendent le Messie : le vieillard Syméon, et Anne, une femme âgée de 84 ans. Par une inspiration divine, Syméon comprend que Jésus n'est pas un enfant comme les autres : il reconnaît en lui le Sauveur envoyé à Israël. Alors que Jésus est placé dans ses bras, il se met à bénir Dieu en lui disant : «Maintenant ô Maître Souverain, tu peux laisser ton serviteur s'en aller dans la paix, selon ta parole. Car mes yeux ont vu le salut [note : c'est-à-dire le fait d'être sauvé] que tu préparais à la face des peuples, lumière qui se révèle aux nations et donne gloire à ton peuple Israël.»

Portant Jésus, Syméon parle de «lumière» qui éclaire les nations. C'est en lien avec cette «profession de foi» du vieillard que les chrétiens ont pris l'habitude (à partir du 7ème siècle) de vivre une procession éclairée à la bougie, aux «chandelles». Ce sont ces petites «lumières», ces cierges, ces chandelles qui ont donné au 2 février le nom usuel de «Chandeleur» (l'expression latine «festa candelarum» qui signifie «fête des chandelles»).



Au Temple, il y a aussi Anne, une femme prophète, qui y passe ses journées. En voyant Jésus, elle se met à proclamer les louanges de Dieu et à parler de l'enfant à

tous ceux qui attendent la délivrance d'Israël : elle reconnaît, avec les yeux de la foi, alors même que Jésus n'est encore qu'un nourrisson, qu'il a une mission divine toute spéciale.

Dans la fidélité à la loi juive, Marie et Joseph ont présenté leur enfant au Temple, quarante jours après sa naissance. Ici un vitrail avec, à droite le vieillard Syméon (celui-ci est vêtu de rouge, couleur de l'Esprit-Saint qui l'habite, et de violet qui est parfois le couleur de la foi) et la prophétesse Anne (celle-ci est habillée en vert, couleur de l'espérance, espérance qu'elle professe par ses paroles).

La ferveur du vieillard Syméon comme celle de la prophétesse Anne sont un exemple pour les croyants : parce qu'ils sont familiers de la prière au Temple, ces deux personnages sont capables de voir par delà les apparences (un petit bébé) la présence de Dieu. La fête de la Présentation de Jésus au Temple de Jérusalem permet aux chrétiens de se rappeler que la prière rend encore plus capable de découvrir la présence et l'action du Seigneur dans ce monde et dans leur vie.

La procession aux flambeaux

La messe du 2 février commence par une procession avec des cierges, une procession qui commence idéalement à l'extérieur de l'église, pour se rappeler la montée de la Sainte Famille (Jésus, Marie et Joseph) vers le Temple de Jérusalem. Cette procession permet aussi de se souvenir du vieillard Syméon et de la prophétesse Anne qui, sous l'impulsion de l'esprit-Saint, vinrent également au Temple où ils reconnurent leur Seigneur en voyant l'enfant-Jésus. Comme le dit le prêtre dans la prière d'ouverture : «Il en va de même pour nous : rassemblés par l'Esprit, nous allons nous mettre en marche vers la maison de Dieu (ou vers l'autel du Seigneur [note : si la procession commence dans l'église]) à la rencontre du Christ ; nous le trouverons, et nous le reconnaitrons à la fraction du pain en attendant sa venue dans la gloire.»

La procession aux flambeaux est un moment très beau à vivre.

Au début de la procession, le prêtre bénit les cierges en prononçant par exemple cette prière qui fait justement référence à la «lumière» dont parlait Syméon : «Seigneur Dieu, véritable lumière, source et foyer de la lumière éternelle, fais resplendir au coeur de tes fidèles la lumière qui jamais ne s'éteint ; donne



à ceux qui portent ces cierges, et qui en sont illuminés dans ce temple, de parvenir à la splendeur de ta gloire.» La procession se déroule ensuite accompagnée d'un chant.

La tradition des crêpes de la Chandeleur

Pour les croyants, la Chandeleur est donc une grande fête. Elle est traditionnellement fêtée avec des crêpes qui, par leur forme ronde et dorée, rappellent le disque solaire, et donc la «lumière».

Ce feuillet est également disponible sur le site internet de l'Unité pastorale : www.doyennedelessines.be.

Vous pouvez également envoyer un mail à fc276364@skynet.be pour le recevoir chaque semaine en version électronique (gratuit).

Editeur responsable et abonnements : Michel Myle – Responsable UP Parvis Saint Pierre, 9 – 7860 Lessines – 068/55.28.90
